
 
 
実施期間：2022/10/16～12/7 現在 
回答数：293 件（質問を一旦締め切った 11 月 22 日時点では 284 件） 
配布方法：新聞折り込み（約３万５０００戸）、Instagram、Facebook で投稿、シェア、LINE で個別に回
答依頼 

 
 
 

 

９０％が 

３０代～４０代 

ママだけでなく 

パパの声も！ 



 
【 数の多い回答 】 
・室内、室外ともに遊ぶ・学ぶ環境が整っている。保育園や児童クラブなど子供を預けながら働くことが
できる。 
・子供を遊ばせる場所が充実している、ママりらなど相談先がありフォローしてもらえる。 
・我が家の近所には小児科や耳鼻科があり長岡市の医療費補助のおかげもありすぐに受診しています。
しかし、栃尾地域は唯一の小児科が閉院したと聞いてますが地域により医療体制の格差が気になります。 
・子育ての駅や親子サークル、ままのまカフェなど、親子で気軽に集まって話せる場があるのはとてもあ
りがたい。 
・各地域に子育ての駅があるので、講座などを配信して、各地域で受講できるようになると嬉しい。 
・与板地域は小児科がないので近くにあるとありがたい。 
・妊婦健診ではほぼ毎回エコー検査をするが、毎回は補助の対象になっていない。 
・授乳室、おむつ替えのできる場がものすごく少ない 
・屋内&屋外で遊べる場所が少ない。 
・お金の面でのフォローが少ない。 
・子育ての駅が 12 時～13 時の間閉まるのが不便。子育ての駅の食べるところをまた解放してほしい。 
・車がないと子供をどこにも連れて行ってあげられない。 
・支援センターや公園が充実しているが、スケボーやクライミングなど今どきのスポーツをもっと気軽
にできる場所があったらいいなと思う。(小学生高学年～中学生が楽しめる場があるのか疑問) 
・途中入園がしにくい。 
・地域によるが、同年の児童が少ないため、子供の交友関係が広げられず、やりたいことが見つけられな
いでおり、応援しにくい。 
・離婚が成立せずに、DV 被害で逃げている状態だと、受けられる補助等が少なく、生活を成り立たせる
ことが大変だと感じる。 
・土日が仕事の家庭の育児をサポートしてくれる施設をもっと増やしてもらいたい。 
・毎年市に手書きさせられる書類が多数あるが、この手間を軽くしようと全くしていないんだなと感じ

４以上４７％ 



る。（子の祖父母の生年月日など、変わるわけない情報も毎年何回も手書き。なぜ。） 
・小学校低学年の時期に児童クラブを利用させてもらっていたけど、料金が安くて助かった。 
・子育て支援施設が各地域・各所にあって良い、各地域やアオーレで子どもの楽しめるイベントがたくさ
ん開催されて良い。 
・小学生以上の子の不登校の子が安心していけるとこが欲しい。 
・お祭りなどの伝統的な行事や、子どもが楽しめるイベントが多いこと 
・ママと子どものコミュニティが増えてきた。 

・栃尾地域については小児科が無い。車がないと生活がままならないとゆう事。 

・子育てのサポートのための制度があることは子供を産んだ時に冊子等で教えていただいたが、頼みた
いと思った時に「電話でお問合せ」「事前登録が必要」とあって、気軽に頼めない。「ネットで予約できる」
「気軽に連絡できる」だとありがたい。 
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◆子どもの健康・発達について：５７件 
・1 か月過ぎた子供も助産師訪問してもらえるようにならないか。発達の途中で気になることを質問した
り、指導教室に行くのがワンオペだと大変なので、そこで離乳食の指導などが受けられれば助かると思
う。 
・2 歳児クラスの担任をしていますが、3 歳児健診の時期が遅くて困っています。発達面でサポートの必
要なお子さん(発達障害等)に必要な支援をうけてもらうためには、やはり早期対応が必要。3 歳の誕生月
に健診を行えるような制度になるとありがたいです。 
・発達障害がある子どもに色々支援があり大変助かっている 
・下の子の発達が遅く、市の発達相談に通っているが、もっとそういう子供同士接点を持てるような場が
あればいいと思う。同じ悩みを持ち、同じくらいの年齢の子供同士で遊ぶ場があればもっといいと思う。 
・子供の学校への行きしぶりや、精神的な悩みが出た時にどこに(誰に)相談していいのか分からない。 
・長女が障害を持っているのですが、月に数日ショートステイを利用してて、そのショートステイ先の施
設からコロナの陽性者が出ると、1～2 ヶ月利用出来なくなり、妻の負担とストレスが多くなりかなり大



変な状況になってしまいます。ギリギリの所で病院のレスパイトは利用できる時もあるのですが、いつ
も利用している施設からコロナ陽性者が出た場合、第二の施設のショートステイが利用出来るととても
助かります。 
・医療ケアができる保育園を探している方がいます。障害がある子供でも受け入れてもらえる医師や看
護師がいるような保育施設は長岡市にありますでしょうか。 
・こども園で、まだマスクをつけさせていることでコミュニケーション能力の遅れや、脳の発達が遅れる
ことが心配です。 
・コロナの感染症予防はもちろん大切かと思いますが、幼稚園や小学校のマスクや黙食は、発達の面から
負担が大きいのではないかと思っています。 
 
 
◆仕事・お金について：５６件 
・求職中、ただ保育園に入園できる可能性が低い為、働けるのか不安。ハローワークと、保育課間の矛盾
をものすごく感じる。 
・親子で学べるお金塾みたいな事があれば是非参加したいです。 
・一時的な現金給付もありがたいですが、給食費無償化等の所得制限を問わない長期的な支援をしてほ
しいです。 
・保育料について、二人目半額三人目から無料とあるが、同じ園じゃないとダメだったり上の子が小学校
に行くとカウントから外されたり、不安がある。 
 
 
◆子どもの保育について：４９件 
・0 歳児の年度途中入園がほぼできない。 
・休職中での入園が難しい。 
・産休明け、年度途中の途中入園が難しい。 
・産後ケアセンターのねんねこさんの一時保育の料金も、支援センターと同じ値段にしてほしい。 
・子供 2 人連れて地下駐車場を行き来するのが大変です。提携駐車場を増やしてほしい。 
・・第三子以降保育料無料とは言っているが、同時に入園していないとその特権が受けられないのはおか
しい。どんな年齢差でも第三子として優遇してほしい。 
・病児保育園がもう少し利用しやすいと共働きとしてはありがたい。 
・夜や、土日、祝日に預かってくれる場所が無い。 
・一時保育や病児保育などもあるにはあるが、どれも事前に登録や予約が必要で使いにくく、いざと言う
時頼りにくい。 
・少子化改善で未来を見据えた投資をするなら、保育施設を充実させ、仕事復帰をしやすい環境作りが重
要だと思う。途中入園出来ない、保育園の人数が限られて第◯希望で入れた等、不安要素が多いと物価が
上昇してる中で、中々子供を作りたいと思えなくなると思う。 
・夫が転勤族だと、妻は職に就くのが難しく、子どもを保育園に預けられない。 
・おむつ定期便をやってほしい。 



 
◆子どもの教育・部活動・習い事等について：４７件 
・オリジナルの軽いリュックを取り入れたり、荷物の持ち帰り問題を子供の目線で解決して欲しい。 
・イベント形式でスポ少について色々知れる機会があれば嬉しい。 
・学校外の塾やスポーツクラブで子どもの力を伸ばしてあげたいので、その情報がほしい。 
・中学校の部活について、これから外部に委託されるらしいけど、よくわからないため心配がある。変化
の年にちょうど中学入学となるので。 
・小学校、中学校や地域においても発達障害への理解を広げ、どんな子どもでも活躍できる場所を増やし
てほしい。 
・習い事をさせたいが、長岡だと共働きが多く送迎の面で困難です。保育園や小学校と連携して送迎でき
る環境があるとありがたい。 
・共働き世帯でフルタイム勤務。習い事の送り迎えが出来ない。 
・子供の興味や関心、趣味を育めるようなイベント紹介を充実してほしい 
・長岡市の普通科高校の偏差値が比較的高く、そこに届かない生徒が普通高校に進学したいと思えば小
千谷市や見附市の高校に行くことを考えないといけない。高校教育の空洞化があるように感じる。 
・情報がないのと、フリースクール不足をなんとかしてあげたい。 
・zoom を使った国際交流や全国の地域間交流など双方向の交流を図り、視野を広げてほしい。 
・まだまだマスクをしなければいけない、マスクをしていないと悪い、というような圧があります。 
・給食中の黙食が続けられていることがおかしいと思う。こどもの黙食の中止を求めます。 
 
◆子どもの進路・将来について：３０件 
・障がい者で 卒業後の進路で一般企業への就職は難しいと言われ 何の為に高等支援学校に通わせるの
か分からなくなってしまった。 
・総合支援学校高等部の「普通重複」クラスが廃止になった。経度でもなく障害が重複していない場合、
選択肢がなくなってしまった。 
・子供が大きくなり受験が近づいてきた。しかし、越路地域には簡易的な図書室しかなく、調べ物に不便
であり静かに勉強できるスペースも整っていないため。 
・長岡市在住の子が長岡市内の普通科高校に入学しにくくなっていること 家庭内の収入が多く高校の
学費が免除にならないが子どもが多いため負担がかかる 
・長岡市に居たくなる魅力あふれる就職先、仕組みがあったら嬉しい。 
・大学進学の為、高校卒業と同時に長岡を離れる人が多い。地元で進学して、地元で働けるといいなぁと
思うけど、魅力のある大学や起業は長岡市には少ないと思う。 
・発達障害を持つ子の高等卒業後の障害福祉サービスにもっともっと力を入れてほしい。特に生活介護
は利用したくても事業所数も人数枠も少なく、利用出来たとしても週に 2、3 箇所掛け持ちになるのが現
状で、本人や保護者の負担も大きいです。 
 
◆子どもの居場所・友達との付き合い方について：２５件 
・小学生の児童館が 4 年生以上は優先順位が低く入れないことが多く、長期休みは困る 



・児童館だけでなく寺子屋みたいな場所がほしい！放課後に高校生が小学生に教えるとか、課外授業、地
域ボランティアができる場所がほしい。 
・冬の遊び場がない。リニューアルされる悠久山公園に 一年中遊べる施設が出来たら嬉しい 
・親が働いている時間、コロナ渦ですし年齢的に児童クラブに行けなくなり、時々でもいいから１人では
なく友達や仲間と過ごせる場所があるといいです。 
・小学生が放課後自由に遊べる場所が、児童館の他にもあるとありがたいです。（例えば小学校グラウン
ドや体育館の開放など） 
 
◆その他：１２件： 
不妊治療に関する政策に力を入れてほしい 
受給者証をカードサイズに小さくしてほしい 
 
【アンケートを受けての対応】 
 
① 市教育委員会、子ども子育て課、保育課へ

アンケート回答をすべて共有（一旦締め
切った 11 月 22 日までの内容） 
 

② 返信必要とメールアドレスを記入した２
１件の質問に対し、すべて返信。何度かや
り取りがあった方も複数いました。 

 
③ １２月議会で一般質問。多かった意見、特

徴的な意見について、本会議にて質問し
ます。登壇日は１２月８日（木）１４時４
０分くらいから（私は３番目に登壇、前の
質問者の質問時間により時間は前後しま
す） 

 
④ 回答が必要そうなのに、メールアドレス

の記載がないご意見・ご質問がたくさん
ありました。ご連絡のすべがなく申し訳
ないですが、対応が必要なものは担当課
にお伝えしていきます。 

 
頂いた回答はすべて拝読し、今後の議員活動、政策提案に活かしてまいります。 
ご協力ありがとうございました。 


